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 مدخل لمواجهة العنف المادي والرمزي      المدرسة الآمنة  التعرف   يهدف البحث الحالي الى   
، التعرف على ملامح الواقـع الحـالي للمدرسـة          و ،بالتعليم العام في ضوء خبرات بعض الدول      

مدي انتشار سلوك العنـف الموجـه مـن           و ،ةلمدرسة الآمن التعرف على خصائص وسياسات ا    و
الطالب نحو المعلم، ومن المعلم نحو الطالب، ومن ولي الامر نحو المعلم، ومن الطالب نحو زميله               
ومدرسته ومرافقها، ومظاهر هذا العنف والعوامل المؤدية اليه والمصادر التي تمارسه واتجاهـات   
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Abstract: 

 

The study aims to Safe School: An Approach to Face Physical and 
Symbolical Violence in Public Education in the light of Experiences of some 
Countries. Identify the features of the current reality of the school. Identify 
the characteristics and policies of the safe school. the extent of the behavior 
of violence directed at the student towards the teacher, and from the teacher 
towards the student, and from the guardian towards the teacher, and from the 
student towards his classmate, school and facilities, and the manifestations 
of this violence and the factors leading to it and the sources practiced and the 
attitudes of everyone towards the use of violence, by identifying the reality 
public education. 
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‌الإهــــداء

ساهم في دفع هذا البحث إلى الأمام، وإلى من شارك في التدقيق والمراجعة، وإلى كل  كل من إلى

من زودني مشكوراً بآرائه وتوجيهاته، وفي مقدمتهم الأستاذة الدكتورة/ ناديه يوسف جمال 

، والشكر ممتد الدين، وملاحظاتها القيمة وأسال الله تعالى أن يجزيها عني، بما هي أهل له

 على الجهد والوقت الذي قدمته لي. يند الشوربجللفاضلة د/ ه

ا العزيمة ممنه وأستزيد، تني: التي ما فارقامعليه الله رحمة ، ووالديتيإلي روح والد

 الله فسيح جناته. اماسكنه

 الباحثة                                                                                                                                             

 نور الهدى أحمد محمد راشد 
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